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Abstract (en)
The arrangement described comprises an abrasive disc having a profile of invariable shape. A system is provided by which the chip-removing
operating surface (18) of the grinding disc (16) can be oriented in the radial and/or axial direction in the spindle disc-mounted state. In this way the
volume of the grinding disc which cannot be dressed in the grinding machine can be reduced, as well as the balancing operations after replacement
of the disc. This adjustment in the machine enables the chip-removing forces to be spread equally over the periphery of the disc, thereby leading to
increased durability and more economical use of this type of disc.

Abstract (de)
Beschrieben wird eine Schleifscheibenanordnung insbesondere für eine Hochgeschwindigkeits-Schleifmaschine, die mit einer Schleifscheibe mit
forminvariablem Profil bestückt ist. Es ist eine Einrichtung vorgesehen, mit der die spanabhebende Funktionsfläche (18) der Schleifscheibe (16) im
auf der Schleifscheibenspindel (2) montierten Zustand in radialer und/oder axialer Richtung ausrichtbar ist. Auf diese Weise kann das Volumen der
in der Maschine nicht abrichtbaren Schleifscheibe sowie der Auswuchtaufwand nach dem Auswechseln der Schleifscheibe reduziert werden. Durch
die Ausrichtung in der Maschine können die Zerspanungskräfte über den Umfang der Schleifscheibe vergleichmäßigt werden, wodurch sich erhöhte
Standzeiten und damit ein wirtschaftlicher Einsatz derartiger Schleifscheiben ergeben.
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